

# やいろはら 八色原より

校長室だより



○令和7年9月30日（火）



## あゆみ祭（学習発表会）と創立40周年記念式典を行いました！

9月27日（土）に、ステージ発表・作業製品販売と喫茶サービス（なごみカフェ）・児童生徒作品展示による「あゆみ祭（学習発表会）」を開催しました。各学部とも趣向を凝らしそれぞれの特徴がよく出た発表や展示・製品でした。ステージ発表は練習の成果を精一杯発揮し、みんな堂々と笑顔で発表しました。会場と一緒に盛り上がりいました。

また、今年度は当校が独立校となってから40年という節目の年もあり、創立40周年記念式典も併せて行いました。

たくさんの保護者、そして御来賓の方々から御参観いただきました。ありがとうございました。

○小学部ステージ発表「どうぶつ森のダンスパーティー」



○中学部ステージ発表「Come on D フェスティバル 2025 ~世界はひとつ！みんなともだち！」  
作業製品販売



○高等部 職業技能の紹介、音楽発表（合唱、スカーフダンス）、なごみカフェ、作業製品販売



○創立 40 周年記念式典



○令和 7 年 9 月 18 日（木）



**講師（UOSHIN 様）をお招きして、接客講習を行いました！**

高等部職業技能サービス班の生徒を対象に、9月17日（水）に接客講習を行いました。結婚式・宴会場の UOSHIN（ウォシン）様から 2 名の講師をお招きし、接客をする上での心構えやお客様への給仕の仕方等を学びました。生徒の接客の様子を踏まえて、一人一人に対して良かった点や改善点等を、実演を交えながら具体的に、温かい雰囲気で教えていただきました。とても充実した時間になりました。

9月27日（土）の学習発表会「みんなのあゆみ祭」では、午後に喫茶サービス「なごみカフェ」を行います。接客講習を生かして、笑顔とおもてなしの心を大切に、丁寧な接客ができるといいですね。



○令和7年7月29日（火）



## 「20歳を祝う会」を実施しました。

7月26日（土）に、3月までに20歳を迎えた卒業生が集まり、20歳を祝う会が行われました。令和4年度の卒業生と保護者、そして当時担任だった先生方などが久しぶりに顔を合わせ、近況報告をし合ったり、ユニバーサルスポーツとして近年注目されている「モルック」をして楽しんだりしました。最後は一緒にお茶を飲みながら、昔話に花を咲かせていました。

高等部時代はコロナ禍真っ只中で色々と活動の制限がありました。20歳を祝う会ではマスクを外して思いっきり笑い合いながら、楽しいひとときを過ごすことができました。



○令和7年7月16日（水）



## 職業技能検定（清掃部門）を実施しました。

7月14日（月）に、職業技能検定（清掃部門）を実施しました。職業技能検定は、新潟県教育委員会・新潟県特別支援学校長会主催の技能検定で、生徒の職業教育の充実や就労意欲の向上、社会への理解啓発を目的として県内各校で実施されています。今回は清掃部門の「ダスタークロス」「糸モップ」の検定にそれぞれ3名ずつが臨みました。

開始式や控え室では緊張している様子も見られましたが、審査員が見守る中、これまで積み上げてきた練習の成果を発揮していました。



○令和7年7月11日（金）



## 小学部宿泊学習を行いました。

7月10日（木）から7月11日（金）の1泊2日で、小学部4年生が宿泊学習を行いました。泊まる場所はなんと学校です。寝る部屋はいつも音楽の授業をしているプレイルーム、自分で布団を敷いて寝る場所を整えました。夕食後には、夜の学校で宝探しゲーム。夜の学校を探検しながら絵本の読み聞かせや夏祭りなどをして楽しみました。最後の部屋ではなんとびっくり、鬼が登場。しかし、見事宝箱をゲットし、

中に入っていた花火をして楽しみました。

お風呂や布団の上げ下ろし、朝の身だしなみ等、普段の学校ではなかなか経験できない様々な活動を通して、一回りも二回りも成長した4年生でした。



---

○令和7年7月2日（水）

### 高等部校内実習、現場実習が終了しました。

6月9日から3週間にわたって行われた高等部校内実習、現場実習が無事終了しました。現場実習に出ていた生徒たちは、今週月曜日が久しぶりの学校でした。高等部生徒たちは3週間やり遂げた自信に満ち溢れ、とてもたくましくなって帰ってきました。1年生にとっては初めての校内実習でしたが、3週間にわたって様々な経験を積み、一回り成長しました。実習の振り返り学習を通して成果と課題を明確にし、一人一人が今後の学校生活に生かしていくけるよう指導してまいります。御協力いただきましたたくさんの方々、大変ありがとうございました。



---

○令和7年6月24日（火）

### 水泳授業が始まりました！

6月24日（火）からいよいよ水泳授業がスタートしました。先週の真夏のような天気から一転、空には厚い曇がかかっていましたが、暑くもなく丁度良い天気でした。

先陣を切ったのは今年も中学部。とってもいい笑顔で、歓声を上げながら一年ぶりのプールを楽しんでいました。みんなが大好きなプール、天気に恵まれてたくさん入れるといいですね。



---

○令和7年6月18日（木）



## プール清掃をしました。水泳授業に向けて準備万端です！

6月下旬から始まる水泳授業に向け、6月11日、12日に校内実習中の高等部1年生と職員でプール清掃をしました。11日は梅雨空でしたが、清掃の時間だけ奇跡的に雨が上がりました。デッキブラシで床や壁の汚れをこすり落としたり、バケツに水を汲んで落ちた汚れをどんどん流したりしました。高等部の1年生だけでしたが、みんなとても一生懸命に掃除をし、みるみるプールがきれいになりました。

職員作業でのプールフェンス設置や更衣室清掃も終わり、きれいになったプールには水がたまりました。いよいよ来週から、みんなが大好きなプールが始まります。



---

○令和7年6月10日（火）



## 高等部現場実習に向けて「進路セミナー・実習激励会」を開催しました。

小出特別支援学校高等部では春と秋に3週間程度、地域の事業所等に出向いて実際に働く体験を積む現場実習を行っています。実習直前の6月6日（金）に、現場で活躍されている当校卒業生のお話を直接聞き、実習や卒業後の就労生活に見通しをもつことを目的に「進路セミナー」が開催されました。先輩から、就労に向けてがんばったこと、現在の仕事内容やがんばっていること、余暇の過ごし方などのお話を聴きました。在校生は、「今やっている仕事で難しいことは何ですか？」「今任されている仕事は、始めから一人でやっていましたか？」などと積極的に質問し、今後の参考にしていました。後半の実習激励会では、実習先と実習の個人目標を一人一人発表しました。最後に「エイ、エイ、オー」の掛け声で実習に向けて全員で気持ちを1つにしました。

いよいよ今週から現場実習がスタートしました。春の実習では合計13の事業所様から御協力をいただいている。大変ありがとうございます。



○令和7年6月4日（水）



## 子どもたち主体で行う「児童生徒総会」「ふれあい集会」

小出特別支援学校には児童生徒会があります。全校児童生徒が仲良く充実した学校生活を送れるよう、様々な活動を企画・運営しています。6月3日（火）には、高等部生徒会の運営・進行で、今年度の第1回児童生徒総会・ふれあい集会が行われました。総会では、今年度役員の自己紹介と活動計画の説明、その後は各グループに分かれてのふれあい集会でした。ふれあい集会は高等部の各委員会が企画・運営し、年4回行なわれます。グループは1年間固定で小学部1年から高等部3年までの縦割り班です。今回のレクリエーションは自己紹介〇×クイズでした。「私の好きな食べ物はラーメンです。〇か×か？」など、自分にちなんだクイズを出し合いました。「まる！」「ばつ！」と各自が〇×の札を上げて大盛り上がりでした。



○令和7年5月26日（月）



## 小出オリンピックス（小・中）、スポーツフェスタ（高）開催！

5月23日（金）に、運動会（小・中学部は「小出オリンピックス」、高等部は「スポーツフェスタ」）を開催しました。個人種目、団体種目、ダンスなど、各学部とも一人一人が主役となる、趣向を凝らした競技を行っていました。全員が、ゴールを目指して最後まで頑張ったり友達を精一杯応援したりと、温かい雰囲気の大変盛り上がった運動会でした。



【小学部】



【中学部】

【高等部】



○令和7年5月16日（金）

## ▢ 砂や土にまみれながら！

暖かな陽気に誘われ、それぞれの学部では外での活動が活発になってきました。小学部は砂遊び。トンネルを掘ったり砂に埋まったり、砂の上を歩いたり、砂の様々な感触を楽しんでいました。中学部や高等部では畑作りや苗植えなど、畑作業を熱心に行っていました。

周りの水田には水が張られ、いよいよ田植えが始まります。校舎が水田にきれいに映っていました。



○令和7年5月14日（水）

## 全校で校歌録音と記念撮影をしました！

今年度、当校は創立40周年を迎えます。40周年を記念して、全校で校歌を歌って録音しました。心なしか、いつもよりも大きな声で元気よく歌えていたと思います。合わせて全校の集合写真も撮りました。集合写真は体育館のギャラリーから、また、外に出て空飛ぶドローンからも撮りました。天気にも恵まれ、みんな楽しそうで良い記念になりました。創立40周年記念式典などで、機会を見て披露できればと思います。



○令和7年5月1日（木）

## 春の陽気に誘われて！

長らく残っていた八色原も、すっかり春本番となりました。校舎周りやグラウンドも雪が消え、ようやく外で元気に活動ができるようになりました。暖かな春の陽気に誘われて、子どもたちはグラウンドで元気に駆け回ったり、春を感じながら散歩をしたり、築山の上で景色を眺めたり、みんなとても楽しそうです。これから八色原でいろいろな発見ができそうですね。



○令和7年4月25日（金）

## 高等部新入生歓迎会、中学部新入生を迎える会が行われました！

4月23日（水）に高等部新入生歓迎会、4月24日（木）に中学部新入生を迎える会が行われました。それぞれ2、3年生が主体となって計画・進行を進め、新入生を温温かく、楽しく迎えようという気持ちにあふれたとても素晴らしい会となりました。自己紹介や学部紹介、O×ゲームや風船バレーなど、互いを知り合ったり、楽しく体を動したりしながら、楽しいひとときを過ごすことができました。



みんなでなかよく、共にかんどうを分かち合いながら、互いにまなび合える、そんな素敵なおなまび合える、「なかま」になれるよう、今年度も頑張って行きましょう。

### 【高等部 新入生歓迎会】



### 【中学部 新入生を迎える会】



○令和7年4月10日（木）

### 令和7年度がスタート！

4月8日に令和7年度がスタートしました。子どもたちは、新しい教室、新しい友達、新しい先生にドキドキ、ワクワク。寂しかった校舎に、子どもたちの元気な姿が戻ってきました。

1学期始業式では、今年度がんばって欲しいこととして、「できた！をたくさん見付けよう。」という話をしました。

「自分から挨拶できた」「友達に優しくできた」「昨日できたことが今日もできた」など、小さな「できた！」をたくさん見付けると、自分に自信が付いてきます。そして、新しいことにもどんどんチャレンジしたくなります。そんな思いを込めて話しました。

私も、子どもたちが「できた！」を目指してがんばっている姿をたくさん見付け、たくさん褒めていきたいと思います。さて、小学部では、今年度新しく赴任してきた先生方が、学部集会でそれぞれ工夫を凝らして自己紹介をしていました。子どもたちは歓声を上げながら大盛り上がり、期待に満ちあふれた楽しい新年度のスタートとなりました。



